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ILUSTRE MUNICIPALIDAD   

        T O L T E N 

 

   

ACTA REUNION ORDINARIA  N° 111 / 2011.- 

      

 En la Ciudad de Nueva Toltén, a 26 días del mes de Diciembre de 2011, en  la 

Sala de Sesiones de la Municipalidad de Toltén, se reúne el Concejo Municipal, 

presidido por el Señor Alcalde de la Comuna, Don RAFAEL GARCÍA FERLICE, 

con la asistencia de los (as) siguientes Sres. (as) Concejales (as). 

 

 SR. HERNÁN ENRIQUE MACHUCA VALLEJOS 

 SR. ANER ARIEL BELLO ULLOA 

 SR.    PEDRO ANGEL ESPARZA SAN MARTÍN 

 SR.   JULIO EUGENIO PINCHUMILLA SILVA 

 SRA. GLORIA HAYDEE PADILLA FERNÁNDEZ y, 

 SR.    DIODORO ANTONIO MEDINA SUAZO. 

  

Siendo las 11,10 horas el Sr. Presidente en nombre de Dios y de la Patria da por 

iniciada la presente Reunión Ordinaria del Concejo Municipal de Toltén. 

  

Punto Nº 1 de la Tabla / Aprobación al Acta de la Reunión anterior. 

 El Sr. Presidente consulta individualmente a los (as) Sres. (as) Concejales (as) 

por la aprobación o modificaciones al Acta de la Sesión Ordinaria Anterior Nº 110 del 

día lunes 19 de Diciembre de 2011, quienes la aprueban por unanimidad, sin 

observaciones a excepción de una salvedad del Concejal Sr. Machuca referente a que 

cuando las aprobaciones para algún aporte municipal no sean unánimes se debe indicar 

el nombre del Concejal (a) que se abstiene, en esta ocasión se trata de la Solicitud de 
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Subvención Municipal para el año 2012 del Cuerpo de Bomberos de Toltén en donde 

el Concejal Sr. Esparza se abstuvo por ser el principal vinculado con la Institución en 

su calidad de Superintendente y por conservar la probidad... 

      

 Punto Nº 2 de la Tabla / Modificación Presupuestaria Nº 08 de la Ilustre 

Municipalidad de Toltén, Ajuste Presupuestario. Ajuste de cierre año 2011 A cargo la 

Sra. Nelly Sepúlveda, Encargada de Contabilidad y Presupuesto del Municipio. 

Se entrega copia a los (as) Sres. (as) Concejales (as). 

La Sra. Nelly indica que la presente Modificación obedece a un Aumento de 

Ingresos, Disminución de Ingresos, Disminución de Gastos y Aumento de Gastos, 

arrojando un total ascendente a la suma de M$ 81.561.= 

Por unanimidad, sin consultas los (as) Sres. (as) Concejales (as) aprueban la 

Modificación Presupuestaria Nº 08 de la Ilustre Municipalidad de Toltén  

  

Punto Nº 3 de la Tabla / Aprobación para Renovar Convenio sobre mantención 

y Ampliación de Cuentas Corrientes con el BancoEstado a Municipalidad de Toltén y 

Servicios Traspasados, Dirección de Educación Municipal y Dirección de Salud 

Municipal y, Cuentas Extra presupuestarias Esto por la puntual razón que en la 

Comuna de Toltén no existe otra Entidad Bancaria para que los trámites no se deban 

realizar en otra Ciudad.. 

El Concejo Municipal de Toltén, en pleno aprueba unánimemente la ampliación del 

Convenio que se mantiene con el BancoEstado para las diversas Cuentas Corrientes 

que mantiene con el Municipio y los Servicios Traspasados, Educación y Salud.  

  

Punto Nº 4 de la Tabla   / Presentación Punto Varios. 

El Concejal Sr. Machuca señala la necesidad de implementar pozones en el río 

Pirén para los bañistas y que no lo hagan en el río Queule a modo de evitar los 

problemas con los lobos marinos y su eventual peligrosidad para los usuarios. 

Agrega que es imperioso dotar de un bote para las personas de Nigue Norte que 

trabajan en los arándanos y no pueden pasar a tomar locomoción  
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El Sr. Alcalde manifiesta que se estudiará el caso del río Pirén y se verá la 

posibilidad de trasladar algún bote a Nigue.  

 El Concejal Sr. Bello indica que en Queule existe un problema con la atención 

en la Posta, en donde se estaría otorgando solamente un número de ficha por familia. 

Solicita buscar una solución con carácter de urgencia. 

También aprovecha la ocasión para dar a conocer un problema de agua que tiene 

la Sra. Lidia Vargas. 

El Concejal Sr. Esparza expresa que se deberá estar preparados por el tema de 

agua que al parecer será un problema mayor que años anteriores. 

Además señala que rozará los matorrales al lado del camino, donde tomará todas 

las precauciones, consulta si las personas que están rozando lo continuarán haciendo.  

El Concejal Sr. Pinchumilla indica que las personas de Nigue Sur que trabajan 

en los arándanos también necesitan la dotación de un bote para llegar a tomar 

movilización. 

La Sra. Juana Teresa Curín Calcumil solicitó material árido para la construcción 

de un galpón obtenido a través de P D. T. I. 

El Sr. Alcalde le responde que es un tema que se tratará de solucionar con las 

empresas y el problema del bote al igual que en Nigue Norte se tratará con ubicar 

alguno y trasladarlo, siempre y cuando se pueda. 

El Concejal Sr. Pinchumilla comenta que en el Hospital de Toltén no se estaría 

otorgando ficha a todos los pacientes que concurren a solicitarla, principalmente del 

sector rural.. 

Se le dijo que en el Hospital el problema radica primariamente por la  

concurrencia a Capacitación de los Profesionales, como así también las Licencias 

Médicas de los mismos y los permisos administrativos 

La Concejala Sra. Gloria Padilla entregó documento de varios. 

De acuerdo a lo expuesto por la Sra. Concejala, el Sr. Alcalde manifiesta que la 

visita del Sr. Secretario Regional Ministerial de Transportes y Telecomunicaciones se 

haría en el mes de Enero por razones de agenda. 
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El camino a Santa Amelia se rozaría, pero no aún porque Vialidad solamente 

dispone de dos tractores desbrozadotes para cubrir toda la Provincia. 

Aclara que las personas con problemas también de Santa Amelia que son de 

carácter social deben presentarse en la Dirección de Desarrollo Comunitario en donde 

hay instrucciones para hacerse cargo de cada uno de los casos.. 

Respecto a la electrificación de la Sede Social de Collico Sur, se debe primero 

que nada estudiar la tenencia del terreno, situación que se esta tratando   

El Concejal Sr. Medina señala que un habitante del sector Boroa Sur, don 

Neptalí Carrasco quien vive solo, padece de trombosis necesita urgente que se le 

colabore para reparar el camino de acceso a su predio para facilitarle el traslado. 

Se le indicará al Encargado de caminos que visite el lugar.    

El Concejal Sr. Bello consulta la posibilidad que el Médico de la Dirección de 

Salud Municipal pudiera atender Policlínico en Nueva Toltén en las mañanas los días 

que tiene sólo medio día de Posta, agrega que en el Hospital existe box disponible 

El Sr. Alcalde le manifiesta que al término de la sesión solicitará a la Sra. 

Alejandra Campos, Directora de Salud que asista al Concejo para tratar el tema.   

El Concejal Sr. Machuca. consulta por la actual situación de las Viviendas 

Tuteladas  

El Sr. Alcalde responde  que el SERVIU debe entregarlas al SENAMA y 

posteriormente se verá quién las administrará, empresa privada, alguna institución o el 

Municipio con un previo estudio de quienes serán los beneficiarios, prioritariamente 

adultos mayores autovalentes. 

Interviene la Sra. Alejandra Campos Muñoz, Directora de la Dirección de Salud 

Municipal para responder la posibilidad de disponer la atención del Médico, Don Julio 

Nacif Vargas en carácter de Policlínico para suplir la falta de otros Profesionales.  

Indica que primero se debe considerar la Estadística de las Postas y de las 

Estaciones Médico Rurales. 

Además habría que asegurarse la posibilidad de cumplir y no crear falsas 

expectativas en la gente 
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Posterior a varias opiniones se estima que no hay por el momento factibilidad de 

que el Médico Municipal cubra atención de Policlínico en el Hospital Local. 

El Concejal Sr. Bello consulta por la tenencia de la Sede Social que existe en la 

Población Villa Estadio y que se encuentra abandonada. 

El Sr. Alcalde responde que ese espacio pertenece a la Población y solamente el 

Municipio la a ocupado en algunas situaciones puntuales.   

El Concejal Sr. Esparza a  modo de comentario señala que el estado de salud de 

la Profesora de Boroa Norte está delicado con una crisis hipertensa. 

El Concejo se reunirá en la Localidad de Queule extraordinariamente el día 

jueves 29 de Diciembre para abordar el análisis del año 2011. 

 

 Próxima Reunión Ordinaria de Concejo, el día lunes 09 de Enero de 2012, a las 

10,30 horas en la Sala de Sesiones de la Municipalidad de Toltén. 

  Se levanta la sesión siendo las 12,25 horas. 

 

 

 

 

SR. HERNÁN MACHUCA VALLEJOS SR. ANER A. BELLO ULLOA  

  CONCEJAL     CONCEJAL 

 

 

 

 

SR. PEDRO ESPARZA SAN MARTÍN SR. JULIO PINCHUMILLA SILVA 

  CONCEJAL     CONCEJAL 
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SRA. GLORIA PADILLA FERNÁNDEZ SR. ANTONIO MEDINA SUAZO 

  CONCEJALA     CONCEJAL 

 

 

 

 

SR. RIGOBERTO NEGRÓN SANTAND SR. RAFAEL GARCÍA FERLICE                                          

SECRETARIO MUNICIPAL       P R E S I D E N T E 

 

 

 

 

Jmp//.. 


